
 
 

DEFENSORIA PÚBLICA DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO 

CONSELHO SUPERIOR 

 

Ata da Reunião Ordinária do Conselho Superior realizada no dia dezesseis 

de fevereiro do ano de dois mil e dezoito. Estando presentes todos os 

conselheiros, a exceção do 1º Subdefensor Público Geral, Dr. Denis de Oliveira 

Praça e do Dr. Eduardo Quintanilha Telles de Menezes, ausentes 

justificadamente. O Conselheiro Eduardo Quintanilha Telles de Menezes foi 

substituído pela Conselheira suplente Marina Magalhães Lopes. O Presidente 

do Conselho Superior, depois de verificado o quórum para abertura, iniciou a 

reunião. Foram aprovadas as atas das reuniões ordinária e extraordinária do 

dia 20 de dezembro de 2017. Ato contínuo foi escolhido como Conselheiro 

Secretário do Conselho Superior o 2º Subdefensor Público-Geral do Estado do 

Rio de Janeiro, Dr. Rodrigo Baptista Pacheco. O Presidente do Conselho 

Superior, sugeriu que na ausência do Conselheiro Secretário, a Conselheira 

Samantha de Abreu Alves Castro assumirá a Secretaria Geral do Conselho, 

considerando que a mesma candidatou-se para a função.   Encerrada a escolha 

do Conselheiro Secretário, houve inversão da pauta passando-se a análise do 

PI 20/2015 (Apurar a violação dos direitos dos servidores do Município de 

Campos dos Goytacazes). Requerente: Núcleo de Fazenda e Tutela Coletiva de 

Campos dos Goytacazes. Relator: André Luís Machado de Castro. Acolhido por 

unanimidade o arquivamento do procedimento. E-20/20.254/2014 

(Insuficiência de vagas em creche pública). Requerente: DP única da Comarca 

de Porto Real – Quatis. Relatora: Bernardett de Lourdes da Cruz Rodrigues, 

tendo sido votado por unanimidade a promoção do arquivamento. PI 

453187982/2015 (Supervia - acidente na estação Presidente Juscelino – 

Mesquita). Requerente: Nudecon. Relatora: Bernardett de Lourdes da Cruz 

Rodrigues. Procedimento arquivado por unanimidade. PI 134479216/2016 

(Apurar irregularidades no fornecimento de energia elétrica pela Ampla - 

Parque São Silvestre/Travessa Antônia Ramos). Requerente: Núcleo de 

Fazenda e Tutela Coletiva de Campos dos Goytacazes. Relatora: Bernardett de 

Lourdes da Cruz Rodrigues. Por unanimidade foi acolhido o arquivamento. E-

20/20063/2014 (Regularização do envio de cobranças – Light). Requerente: 

Nudecon. Relatora: Bernardett de Lourdes da Cruz Rodrigues. Acolhido o 

arquivamento do procedimento por unanimidade. PI 1075760696/2015 



 
 

(Cedae - Regularização no fornecimento de água - comunidade Monte Alegre). 

Requerente: Nudecon. Relatora: Bernardett de Lourdes da Cruz Rodrigues. 

Procedimento arquivado por unanimidade. E-20/001/1663/2013 (Apuração 

do fechamento do Estádio de Atletismo Célio de Barros). Requerente: Nudedh. 

Relatora: Bernardett de Lourdes da Cruz Rodrigues. Acolhido por 

unanimidade o arquivamento do procedimento. Passou-se, então ao sorteio 

de relatores. E-20/20018/2016 (Recurso - Processo Administrativo 

Disciplinar). Relator: Conselheiro Eduardo Quintanilha Telles de Menezes. E-

20/001.000690/2018 (Lista de antiguidade). Requerente: Comov. Relator: 

Rômulo Souza de Araújo. E-20/001/2621/2017 (Afastamento de 

titularidade). Requerente: Alessandra Nascimento Rocha Gloria. Relator: 

Samantha de Abreu Alves Castro. E-20/001/2985/2017 (Requerimento - 

Revogação da Deliberação 119/2017). Requerente: Vitor Marcio de Abreu 

Cuconato e outros. Liminar para apreciar. Relator: Denis de Oliveira Praça. PI 

859961256/2017 (Light - contas com valores elevados - estrada barra da 

tijuca). Requerente: Nudecon. Relator: Carlos Alberto de Amaral Dourado. PI 

460908791/2017 (Cedae - cancelamento de débito pretério - casa do pobre). 

Requerente: Nudecon. Relator: João Helvécio de Carvalho. PI 

1379607696/2016 (Colégio Militar de Niterói). Requerente: Cdedica. 

Relator: Dênis de Oliveira Praça. E-20/10991/2012 (Violação por agente 

estatal - caso Clube Militar). Requerente: Nudedh. Relatora: Eliane Maria 

Barreiros Aina. E-20/21401/2011 apenso: PI 561180098/2011 (Cedae - 

deficiência no abastecimento de água em Curicica). Requerente: Nudecon. 

Relator: Rodrigo Baptista Pacheco. PI 1293246416/2017 (Conjunto 

habitacional bandeirantes). Requerente: Nudecon. Relator: André Luís 

Machado de Castro. PI 76391084/2016 (Maternidade e expedição de DNV). 

Requerente: Cdedica. Relator:  Rômulo Souza de Araújo. PI 

740987415/2016 (Acesso dos cidadãos hipossuficientes ao Programa Cartão 

Cidadão). Requerente: Núcleo de Fazenda e Tutela de Campos dos 

Goytacazes.  Relatora: Samantha de Abreu Alves Castro. PI 01/2012 

(Providências do Conselho Tutelar acerca da permanência de alunos nas 

escolas após o horário escolar). Requerente: Cdedica. Relator: Carlos Alberto 

de Amaral Dourado. Redistribuição de Relator: E-20/12428/2012 apenso 

E-20/13095/2012 (Minuta de Resolução sobre a criação, estruturação e a 

atribuição do serviço de mediação, conciliação e arbitragem da DPGE). 

Relatora: Bernardett de Lourdes da Cruz Rodrigues. E-20/001/322/2015 



 
 

(Pedido de Desagravo - Dra. Sula Caixeiro Omari). Requerente: Franklin Roger 

Alves Silva. Relator: André Luis Machado de Castro. E-20/001/452/2017 

(Pedido de providências - atribuição do JEC quanto às causas abaixo de 20 

salários mínimos). Requerente: Ana Cristina Maia de Mendonça. Relator: 

João Helvécio de Carvalho. E-20/001/2557/2017 (Resoluções nº 896 e 897). 

Requerente: Conselho Superior. Relator: Eduardo Quintanilha Telles de 

Menezes. E-20/001/1715/2016 (Afastamento de titularidade). Requerente: 

Karine Terra de Azeredo Vasconcelos. Relator: Dênis de Oliveira Praça. E-

20/12932/2012 (Requerimento sobre minuta de deliberação n° 47/2005 - 

critérios objetivos para afastamento de titularidade). Requerente: Eliete Costa 

Silva Jardim. Relatora: Eliane Maria Barreiros Aina. E-20/001/2062/2017 

(Pedido de Desagravo). Requerente: Codep - Comissão Permanente de 

Orientação, Apoio, Assistência e Defesa das Prerrogativas dos Defensores 

Públicos. Relator: Rodrigo Baptista Pacheco. E-20/001/902/2017 

(Afastamento de titularidade). Requerente: Andrea Sepúlveda Brito. Relatora: 

Bernardett de Lourdes da Cruz Rodrigues. E-20/001/153/2016 (Proposta de 

alteração do Regimento Interno do Conselho Superior). Requerente: Leandro 

Moretti. Relator: Rômulo Souza de Araújo. E-20/12928/2012 (Intimação 

pessoal do DP para contrarrazões de agravo). Requerente: Tiago Abud da 

Fonseca. Relator: João Helvécio de Carvalho. E-20/001/2256/2016 

(Atribuições dos Defensores Públicos de Classe Especial no REX). Requerente: 

Ana Rita Vieira Albuquerque. Relator: Eduardo Quintanilha Telles de 

Menezes. E-20/001/1565/2016 (Recurso Administrativo - Conflito Negativo 

de Atribuição). Requerente: Nuspen - Marlon Vinicius de Souza 

Barcellos.  Relatora: Eliane Maria Barreiros Aina.  PI 17/2015 (Apuração de 

irregularidades na merenda escolar oferecida pela rede municipal). 

Requerente: Núcleo de Fazenda e Tutela Coletiva de Campos dos 

Goytacazes.  Relator: Dênis de Oliveira Praça. E-20/001/2756/2013 

(Assentamento rural de Pedra Lisa – Japeri). Requerente: Nudedh. Relator: 

André Luis Machado de Castro. E-20/20.095/2014 (Transporte aéreo de 

passageiros com deficiência - Gol, Tam, Trip e Azul). Requerente: Nudecon. 

Relator: Rodrigo Baptista Pacheco. E-20/20728/2011 (Negativa de 

autorização a procedimentos urgentes – Unimed). Requerente: Nudecon. 

Relator: Carlos Alberto de Amaral Dourado. E-20/001/494/2013 (RDD e 

ausência de decisão judicial). Requerente: Nudedh. Relatora: Samantha de 

Abreu Alves Castro. PI 730349937/2016 (Light - Ausência de prestação de 



 
 

serviço - Comunidade Vila da Amizade). Requerente: Nudecon. 

Relator: Carlos Alberto de Amaral Dourado. E-20/11467/2010 (Catadores de 

materiais recicláveis - Lei das sacolas plásticas). Requerente: Nudedh. 

Relator: Rômulo Souza de Araújo. E-20/001/3033/2014 (Fixação de 

atribuição de órgãos em Bangu). Requerente: Comov. Relatora: Eliane Maria 

Barreiros Aina. Ato contínuo ingressou-se nos Assuntos Gerais. O conselheiro 

Rômulo Souza de Araújo pediu esclarecimentos sobre o Sistema Eletrônico de 

Informações (SEI), previsto para estar plenamente implantado a partir do mês 

de março. Ele perguntou se o período de adaptação ao novo sistema poderia 

ser estendido. O presidente do Conselho, André Luis Machado de Castro, 

respondeu afirmativamente. Em seguida, o conselheiro Rômulo Souza de 

Araújo pediu informações sobre a Resolução 922, que cria a Coordenadoria da 

Infância e Juventude. "Qual o planejamento da administração no processo de 

implantação dessa resolução?", perguntou. Rodrigo Baptista Pacheco 

esclareceu que a nova coordenação é um órgão administrativo cujo objetivo 

é dar aos defensores públicos da área orientações de atuação, assim como as 

coordenadorias já existentes.  O conselheiro Rômulo Souza de Araújo também 

pediu informações sobre o concurso para ingresso na carreira de membro da 

Defensoria Pública. O presidente do Conselho esclareceu que o concurso é 

objeto de mandado de segurança. O processo está em curso. 

O ouvidor-geral, Pedro Daniel Strozenberg, elogiou a instituição pelas atuações 

sensíveis ao drama do extermínio da população negra nas comunidades do Rio 

de Janeiro, ao superencareramento e também pela defesa no STF do indulto 

natalino. A representante da ADPERJ, Juliana Bastos Lintz, convidou todos os 

presentes para o debate "Vamos falar sobre indulto", que será realizado no dia 

1º de março, na sede da Associação; e para o Cine Debate sobre plantão 

judiciário, no dia 22 de março. Já o presidente do Conselho, André Luis 

Machado de Castro, convidou os presentes para a apresentação da 

pesquisa "Sentença judiciais por tráfico de drogas no Rio de Janeiro", em 

seminário que será realizado na sexta-feira, dia 23 de fevereiro, às 14h30, no 

Auditório Defensor Público Silvio Roberto Mello Moraes, com a presença 

confirmada do Ministro do STF Luis Roberto Barroso. André Luis Machado de 

Castro encerrou a reunião propondo reflexão sobre os desafios que a 

Defensoria Pública tem a enfrentar num cenário de mudanças na condução 

das políticas públicas. "Uma prioridade que era de garantia de direitos 

humanos e de acesso à justiça, neste contexto claramente se inverte. A 



 
 

instituição precisa estar organicamente preparada para enfrentar os desafios 

que vêm pela frente", disse 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


